

## HGGSP bilan entretien guerre d'Algérie

Durant cet entretien sur la guerre d'Algérie nous avons été avec Monsieur Piolo, un appelé de ce combat se déroulant de 1954 à 1962. Il est parti à la guerre en 1960 à 22 ans, même si cela été contraire à sa morale avec un refus de tuer. Il est parti en tant qu'appeler, spécialisé dans le génie, responsable technique s'occupant des routes et de l'entretien. Il se considère différent des autres car il s'est posé des questions, il a écouté et appris avant de partir lui donnant la chance d'être prêt à refuser et ne pas rentrer dans leur illusion. Pour lui, la guerre aurait pu être évité, même s'il y a échappé aux grandes embuscades, il a risqué sa vie comme tous les autres combattants surtout face aux attaques de l'OAS. Au travers de sa parole, il souhaite contrer les clichés, montrer que toutes les guerres peuvent être éviter, nous sensibiliser, malgré que la parole des combattants ait longtemps été dans le silence par honte des soldats. Et montrer la réalité de la guerre en dénonçant la propagande faites aux soldats pour faire monter la haine par exemple.

Nos impressions : Nous avons été surprises de connaitre les quelques détails de la guerre d'Algérie, comme la propagande faites aux soldats pour attiser la haine les uns envers les autres avant l'entrée en guerre. Ou encore les clichés sur la guerre comme le fait que les événements sur la guerre ont commencé bien avant 1954, avec la première révolte "mocrani" en 1871. Cet entretien a été intéressant, car cela nous a apporté plus de connaissances sur les guerres en général et l'idée de discuter directement avec une personne ayant vécu la guerre a été enrichissant.

Mesle Marion, Le Gac Marianne et Guérif Lola.